

Saldo negativo en empleos formales

Arturo Robles

Los empleos formales generados hasta el séptimo mes del año son insuficientes para resarcir la pérdida de plazas causada por la recesión económica, de acuerdo con información de los trabajadores afiliados al Instituto Mexicano de Seguro Social.

El saldo del empleo formal de noviembre de 2008 a julio de 2010 es negativo en 35 mil 483 plazas, producto de la cancelación de 167 mil 59 ocupaciones permanentes y la creación de 131 mil 576 trabajos eventuales.



Saldo negativo en el mercado laboral formal

□ Déficit de 35 mil 483 empleos en el balance de noviembre de 2008 a julio de 2010

- Se han dado de alta 559 mil 70 en el IMSS
- Plazas permanentes, las más afectadas

Arturo Robles

Los empleos formales generados hasta julio de 2010 han sido insuficientes para resarcir la pérdida de plazas que se registraron por la recesión económica.

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) informó que a julio de 2010 se han dado de alta 559 mil 70 empleos formales en los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), incluidos los 45 mil 697 creados durante julio, cifra que aún no alcanza los niveles de empleo generados antes de la crisis económica.

Incluso, las estadísticas muestran que el saldo del empleo formal desde que la recesión impactó en el mercado laboral formal, desde noviembre de 2008 a julio de 2010, es negativo en 35 mil 483 empleos.

Las plazas permanentes han sido las más afectadas, con una cancelación de 167 mil 59 trabajos, aunque con la creación de 131 mil 576 empleos eventuales se logró moderar el desplome.

Por tipo de actividad económica, el mayor impulso laboral se observó en la industria manufacturera de transformación, con 253 mil 586 plazas, 45.4

por ciento de los trabajos creados de enero a julio.

El mayor empleo en las manufacturas, según los informes oficiales, obedece a la recuperación de la demanda externa, particularmente la estadounidense.

La industria de la **construcción** ocupó la segunda posición con 114 mil 167 altas, 20.4 por ciento de las altas generadas; sin embargo, en ambas actividades se observa un saldo negativo, desde noviembre de 2008, como consecuencia de la recesión económica.

El balance revela un déficit de 52 mil 508 empleos en las manufacturas, mientras que en la **construcción** el saldo negativo asciende a 78 mil 777 trabajos formales.

Margen de maniobra

Analistas económicos de los grupos financieros BBVA Bancomer, Ixe y Santander opinaron que el ritmo de recuperación del empleo formal ha sido motivado por el mercado externo, aunque consideran que el ritmo de recuperación será moderado en la segunda mitad del año.

Los economistas coincidieron con investigadores del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) y de la Universidad Nacional (UNAM) en que se debe agilizar la reforma laboral para lograr certidumbre en el aparato productivo, a fin de que el



sector privado y los trabajadores avancen en materia de competitividad.

Los datos muestran que el mercado laboral se desaceleró en julio, ya que en sectores como el primario se reportó una reducción en la nómina de 751 personas, mil 63 en la **construcción** y 33 mil 321 en servicios comunales y sociales.

La reducción de contrataciones en estas tres actividades muestra un débil impulso del mercado interno al inicio de la segunda mitad del año, particularmente en los servicios, actividad que suma dos meses consecutivos con reducciones en su nómina laboral.

Además, el empleo en las industrias extractivas, aquellas dedicadas a explotar recursos naturales, creció en 318 personas; no obstante, reporta un déficit de 346 empleos en enero-julio

Ante el panorama de un menor impulso externo, los especialistas indicaron que las expectativas de que se observe una desaceleración mayor a la esperada propiciaría un rebote significativo del desempleo, deteriorando la capacidad instalada de las empresas y reduciendo el margen de maniobra para realizar nuevas contrataciones. ☒

